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Governo Federal vai lançar aplicativo Governo Federal vai lançar aplicativo 
para bloqueio rápido de celular roubadopara bloqueio rápido de celular roubado

O governo federal vai lançar, o aplicativo Celular Seguro, que permitirá o bloqueio imediato de linhas e aparelho de telefone em casos de roubo 
e furto. Para utilizar o aplicativo, a pessoa deverá cadastrar os dados em uma página na internet a ser divulgada pelo governo federal. “Caso você 

seja roubado, é só acionar o sistema por um computador que operadora telefônica e bancos são notificados, bloqueando acessos”,  p5
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A Diretoria-Geral de 
Polícia Penal (DGPP) 
de Goiás confirmou 

a participação de cerca de 
2.050 presos no Exame Na-
cional do Ensino Médio para 
Pessoas Privadas de Liberda-
de (Enem PPL). A prova teve 
aplicação no Estado nos dias 
12 e 13 de dezembro.

Segundo a DGPP, os cus-
todiados podem ter acesso 
à conclusão dos ensinos 
Fundamental, Médio ou ao 
ingresso em um curso su-
perior com base nas notas 
da prova. O órgão esclarece, 
ainda, que esta categoria 
do exame abrange pessoas 
privadas de liberdade e tam-
bém as que estão sob medi-
da socioeducativa, que in-
clua a privação de liberdade.

Quem realiza o Enem 
PPL é a Gerência de Educa-
ção, Módulo de Respeito e 
Patronato, que pertence à 
Superintendência de Rein-
tegração Social e Cidada-

nia (Supresc). Em 2022, no 
Estado de Goiás, mais de 
1.100 presos estavam matri-
culados no Ensino Médio. O 
número representa o dobro 
daqueles que cursavam o 
Ensino Fundamental. À épo-
ca, dez custodiados tinham 
acesso à educação superior.

“Me preparei para o Enem 
com leituras para melhorar 

a redação e, principalmen-
te, atividades de química e 
matemática. Para estudar, 
aproveito o tempo fora do 
horário de serviço que cum-
pro aqui. Quem quer mudar 
de vida, tem todo o suporte 
da direção do presídio. Espe-
ro alcançar uma boa nota e 
chegar ao meu objetivo”, de-
clarou um detento da Unida-

de Prisional Regional (UPR) 
de Rio Verde. Ele quer cursar 
Engenharia Agronômica. .

Segundo a DGPP, os cus-
todiados que conseguem a 
nota no exame para cursos 
superiores passam a ter au-
las na modalidade a distân-
cia. Para os outros graus de 
escolaridade, as aulas ocor-
rem no próprio presídio.

“O número de presos que 
realizam as provas no Enem 
e do Encceja tem se manti-
do elevado em nosso Esta-
do. Isso é muito importante, 
torna-se um estímulo entre 
eles próprios, à medida que 
percebem seus semelhantes 
no empenho para mudar 
suas perspectivas. Promo-
ver uma ressocialização de 
forma digna, por meio do 
estudo, oferecer a chance 
de uma profissão, é uma das 
missões da Polícia Penal, e é 
o que temos feito”, defendeu 
a gerente de Educação, Mó-
dulo de Respeito e Patrona-
to, Michelle Cabral.

No País, foram mais de 80 
mil destes candidatos aptos 
a realizar a avaliação nestes 
moldes, segundo o Insti-
tuto Nacional de Estudos e 
Pesquisas Educacionais Aní-
sio Teixeira (Inep). É preciso 
reforçar, o Enem PPL tem o 
mesmo nível de dificuldade 
do Enem regular, assim como 
o mesmo número de ques-
tões e a prova de redação.

O Ministério Público de 
Goiás (MPGO) expediu, nesta 
semana, recomendação para 
que o prefeito de Goiânia, 
Rogério Cruz, vete os artigos 
32 e 34 do recém-aprovado 
Projeto de Lei Complemen-
tar (PLC) nº 16/2022, que al-
teram o Código de Posturas 
do Município para modificar 
os níveis máximos de sons e 
ruídos permitidos na capital. 
Segundo destacado na re-
comendação pelo promotor 
de Justiça Juliano de Barros 
Araújo, titular da 15ª Promo-
toria de Goiânia, os disposi-
tivos citados são inconstitu-
cionais e violam os artigos 4º, 
inciso III, 64, incisos I e II, e 127 
da Constituição de Goiás.

No documento, o promo-
tor aponta que, ao propor a 
edição dos artigos, o legisla-

dor municipal aumentou os 
limites dos níveis de decibéis 
toleráveis. Com isso, sustenta 
o MP, “o legislador municipal 
extrapola a sua competência 
para legislar sobre assuntos de 
interesse local e dá à matéria 
tratamento normativo menos 
restritivo do que o previsto na 
legislação federal e estadual, 
violando, por isso, a Constitui-
ção do Estado de Goiás”.

Em relação à matéria am-
biental, Juliano de Barros 
alerta que Estados, Distrito 
Federal e municípios não po-
dem editar texto normativo 
que ofereça menos proteção 
para o meio ambiente, o que 
está ocorrendo com as alte-
rações promovidas no Códi-
go de Posturas. Isso porque 
os níveis de decibéis admiti-
dos foram fixados em índices 

superiores aos indicados na 
legislação federal e estadual.

 
TABELA DA ABNT
Os índices fixados nas 

normas gerais da União, pon-
tua Juliano de Barros, são os 
estabelecidos em resolução 
do Conselho Nacional do 
Meio Ambiente e em normas 
da Associação Brasileira de 
Normas Técnicas (ABNT).  

A recomendação detalha 
que, conforme a tabela da 
ABNT (NBR 10.151), o limite 
de nível de pressão sonora 
fixado na norma para área 
estritamente residencial ur-
bana ou de hospitais ou de 
escolas é de 50 decibéis (dB), 
no período diurno, e de 45 
dB, no noturno, enquanto 
que na área predominante-
mente residencial a previsão 
é de 55 e 50 dB, nos períodos 
diurno e noturno, respecti-

vamente. A tabela em ques-
tão somente admite valor 
igual ou superior a 60 dB, no 
período diurno, para áreas 
mistas, com predominância 
de atividades culturais, lazer 
e turismo, bem como para 
área predominantemente in-
dustrial (nível máximo, 70 dB 
diurno e 60 dB noturno).

 Contrariando esses parâ-
metros, destaca a recomen-
dação, o PLC 16/2022 prevê 
a revogação do artigo 49, 
parágrafo 3°, da Lei Com-
plementar nº 14/1992 de 
Goiânia, e o aumento dos 
níveis de pressão sono-
ra para 85 dB (artigo 34), 
sem fazer qualquer distin-
ção de período, diurno ou 
noturno e para 80 dB para 
as hipóteses previstas nos 
incisos I a IV do artigo 32, 
portanto, bem acima dos 
limites previstos pela ABNT.  

Reprodução

A Câmara dos Verea-
dores de Goiânia aprovou, 
em segunda votação, nesta 
quinta-feira (14), projeto de 
lei que obriga a instalação 
de lombadas horizontais 
em frente a escolas e Cen-
tros Municipais de Edu-
cação Infantil (Cmeis) da 
capital para redução de ve-
locidade dos veículos.

A proposta, de autoria 
do vereador Markim Goyá 
(PRD), prevê a instalação 
de duas lombadas em cada 
quarteirão onde houver uma 
instituição de ensino. As lom-
badas deverão ter uma dis-
tância mínima de 15 metros 
das esquinas ou da faixa de 
pedestre mais próxima.

A instalação das lomba-
das deverá ser feita após 
estudo técnico da autorida-
de de trânsito e conforme 
legislação federal vigente. 
A sinalização adequada 
também será exigida para 
orientar os condutores.

O autor do projeto de-
fende que a medida visa 
reduzir o risco de acidentes 
envolvendo pedestres, es-
pecialmente crianças e ado-
lescentes, nos horários de 
entrada e saída das escolas.

“Se os condutores respei-
tassem as faixas de pedestre 
e as regras de trânsito, como 
manda a legislação, não 
precisaríamos desse proje-
to”, afirmou Markim Goyá. 
A matéria segue para apre-
ciação do prefeito Rogério 
Cruz (Republicanos).

MPGO recomenda alteração no limite de sons e ruídos permitidos MPGO recomenda alteração no limite de sons e ruídos permitidos 

Câmara Câmara 
aprova pro-aprova pro-
jeto que jeto que 
obriga ins-obriga ins-
talação de talação de 
lombadas lombadas 
em frente em frente 
a escolasa escolas
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Mais de 2 mil presos fazem provas Mais de 2 mil presos fazem provas 
do Enem em Goiás, diz DGPPdo Enem em Goiás, diz DGPP
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Ninguém sabe com exa-
tidão há quanto tempo Lula 
não aparece em carne e osso 
em Goiás. Fala-se em uma dé-
cada ou talvez 15 anos. Já se 
perdeu a conta das vezes em 
que o petista agendou visitas, 
mas depois cancelou, como 
ocorreu neste ano, depois que 
ele, diz-se, chegou a ir para o 
aeroporto para embarcar para 
Rio Verde e inaugurar um tre-
cho da Ferrovia Norte-Sul. Ale-
gando mau tempo, cancelou a 
viagem, com o sol brilhando 
no sudoeste goiano.

Há uma leitura subjacente 
para lá de séria quanto a essa 
recorrente ausência de Lula. 
Como ele só ganhou aqui 
uma das suas eleições, per-
dendo nas inúmeras demais 
de lavada, inclusive na última, 
em 2022, criou-se a suspeita 
de que ele não gosta de Goi-
ás. Não se sentiria bem entre 

as goianas e os goianos que 
sempre o rejeitaram. Petis-
tas graúdos como Adriana 
Accorsi e Antônio Gomide, 
candidatos em Goiânia e em 
Anápolis, são obrigados a 
desarquivar fotos antiquíssi-
mas para manter viva a liga-
ção que acreditam positiva 
com o guru máximo do PT.

O PT, portanto, está em dívi-
da com Goiás e precisa trazer 
com urgência, não Lula, mas 
mais do que ele o presidente 
da República. E não pode vir 
de mãos vazias. Alguma coi-
sa de boa para o Estado seria 
recomendável, para provar 
que não há preconceito nem 
ressentimento algum com o 
povo goiano. Mostraria gran-
deza. Submissa, a petezada 
não ousa reclamar. E nem che-
gar perto de Lula para reivin-
dicar uma agenda, qualquer 
uma, capaz de patentear com-
promisso com Goiás.

A distância que separa Lula 
da terra do pequi é tão grande 
que nem sequer para pedir 
votos, na última campanha, 
ele apareceu. Dentro da rígida 
disciplina do partido, fez-se 
o silêncio. Até o candidato a 
governador, o ex-reitor Wolmir 
Calado, aceitou calado a humi-
lhação. Mas isso não pode con-
tinuar • José Luiz Bittencourt

Não é segredo que o ex-
-governador Marconi Perillo, 
agora presidente nacional do 
PSDB, tem preferência pelo 
lançamento do nome do 
apresentador Matheus Ribeiro 
para a prefeitura de Goiânia. 
Matheus é aquele que, em 
2022, alcançou apenas 13.645 
votos para deputado federal 
entre os mais de 1.000.000 de 
eleitores com domicílio na ca-
pital. Óbvio: não se elegeu.

Se torna patente que a 
opção de Marconi jogará os 
tucanos em uma aventura in-
consequente, cujo resultado 
será mais um passo na des-
cida aos infernos que o PSDB 
iniciou em Goiás desde a der-
rota de 2018, seguida pela de 
2022 (quando, a propósito, 
nem candidato a governador 
teve e só elegeu um deputa-
do federal e dois estaduais).

É por isso que Gilvane Fe-
lipe, presidente estadual do 

Cidadania, partido federado 
com o PSDB, defende o apoio 
de Marconi à deputada fede-
ral Adriana Accorsi. De fato, 
seria mais inteligente. Muito 
mais. Gilvane lembra que essa 
aliança “permitiria eleger mais 
vereadores, além de garantir 
espaço em uma futura admi-
nistração de Goiânia, inclusive 
aumentando a viabilidade do 
próprio Marconi ao governo”.

O pior é que ele, do alto 
da sua experiência, sabe com 
precisão que candidaturas 
sem densidade eleitoral não 
prosperam. Basta conferir o 
precedente de José Eliton 
em 2018, um desastre anun-
ciado, que terminou em 3º 
lugar, com uma ninharia de 
votos. Adriana Accorsi, hoje, 
está com um pé na prefeitura 
de Goiânia. Embarcar nessa 
canoa seria contar com uma 
chance alta de retorno. Mas… 
• José Luiz Bittencourt
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Aconteceu de novo. Na 
última quinta-feira, 14, du-
rante inauguração do Colé-
gio Estadual Maria Luiza dos 
Santos Silva, em Goianira, o 
governador Ronaldo Caia-
do (UB) foi enfático: afirmou 
que em 2026 vai passar o co-
mando do Executivo para o 
vice-governador Daniel Vilela 
(MDB). Elogiou a capacidade 
político-administrativa do 
emedebista e destacou que 
Daniel terá a mesma dedica-
ção dele na área social, na 
educação, saúde e na segu-
rança pública, entre outras. 
No dia seguinte, na forma-
tura de policiais do Batalhão 
Rural, Caiado repetiu o script.

Estas declarações públicas 
– e espontâneas – do gover-
nador a respeito de Daniel 
não são de agora. Iniciaram-
-se em maio. A conclusão 
imediata é que ele se desin-
compatibilizará do cargo no 
final de março de 2026. O 
vice então assumirá o Palá-
cio das Esmeraldas, ganhará 
ainda mais musculatura po-
lítica e disputará a reeleição 
com Caiado como seu maior 
cabo eleitoral. Mas há ou-
tros sinais embutidos nos 
sucessivos posicionamentos 
do governador pró-Daniel, 
dizem palacianos ouvidos 

pela coluna Poder.
O primeiro e principal de-

les é que a convivência entre 
ambos vai muito bem; é per-
ceptível a relação de amiza-
de, o respeito e a confiança 
mútua. Além disso, há a sa-
tisfação do governador com 
o desempenho de Daniel no 
cumprimento de missões 
que a ele são designadas. 
Para ficarmos em apenas 
três exemplos: a liderança 
do vice-governador na pri-
meira missão comercial à 
China, em junho último; a 
formatação do projeto para 
transformar o Estádio Ser-
ra Dourada em um grande 
complexo multiuso; e os di-
álogos com embaixadores 
para atrair investimentos es-
trangeiros para Goiás.

Além disso, há fontes que 
transitam pelo 10º andar 
do Palácio Pedro Ludovi-
co Teixeira que também 
acreditam que Caiado tem 
procurado, cada vez mais, 
legitimar Daniel como um 
articulador para auxiliá-
-lo em conversas e acordos 
como os que envolvem as 
eleições municipais do ano 
que vem – cujos resultados 
são importantíssimos para o 
projeto do vice-governador 
em 2026 • Thiago Marques

PT PRECISA TRAZER LULA COM PT PRECISA TRAZER LULA COM 
URGÊNCIA PARA PROVAR QUE URGÊNCIA PARA PROVAR QUE 
ELE NÃO É RESSENTIDO COM GOIÁSELE NÃO É RESSENTIDO COM GOIÁS

OS RECADOS DE CAIADO A OS RECADOS DE CAIADO A 
DANIEL EM SEUS DISCURSOS DANIEL EM SEUS DISCURSOS 
ELOGIOSOS AO VICE-GOVERNADORELOGIOSOS AO VICE-GOVERNADOR

INSISTIR EM CANDIDATURA INSISTIR EM CANDIDATURA 
SEM DENSIDADE EM GOIÂNIASEM DENSIDADE EM GOIÂNIA
É MAIS UM ERRO DE MARCONIÉ MAIS UM ERRO DE MARCONI
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O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva deu 
posse, nesta segunda-

-feira (18), a Paulo Gonet como 
novo procurador-geral da Re-
pública. Em discurso, Lula pe-
diu que Gonet não se submeta 
a pressões políticas e da im-
prensa e que trabalhe para que 
a verdade prevaleça acima de 
qualquer outro interesse.

“Houve um momento que 
aqui neste país as denúncias 
das manchetes de jornais 
falaram mais alto do que os 
autos do processo. E quando 
isso acontece, se negando a 
política, o que vem depois é 
sempre pior do que a política”, 
disse Lula em solenidade na 
sede da Procuradoria-Geral da 
República (PGR), em Brasília.

“O Ministério Público é 
de tamanha relevância para 
a sociedade brasileira e para 
o processo democrático 
desse país que um procura-
dor não pode se submeter a 

um presidente da República, 
a um presidente da Câma-
ra, do Senado, não pode se 
submeter à presidência de 
outros poderes, mas tam-
bém não pode se submeter 
a manchete de nenhum jor-
nal e nenhuma manchete 

de um canal de televisão”, 
acrescentou o presidente.

No processo de escolha do 
novo chefe da PGR, Lula disse 
que teria “mais critério”, indi-
cando alguém que “não faça 
denúncia falsa”. O presidente 
manifestou seu respeito pelo 

Ministério Público, mas disse 
que a atuação do órgão na 
Operação Lava Jato o fez per-
der a confiança.

No âmbito da operação, 
Lula foi investigado, conde-
nado e preso, em abril de 
2018. Em março do ano pas-

sado, o Supremo Tribunal Fe-
deral anulou as condenações 
ao entender que a 13ª Vara 
Federal em Curitiba (PR), sob 
comando do ex-juiz Sergio 
Moro, não tinha competência 
legal para julgar as acusações.

Hoje, Lula afirmou que o Mi-
nistério Público deve recupe-
rar a responsabilidade previs-
ta da Constituição, de garantir 
a liberdade, a democracia e a 
verdade. Para o presidente, as 
acusações feitas pelo MP não 
podem ser levianas, para que 
as pessoas não sejam conde-
nadas previamente.

“As acusações levianas 
não fortalecem a democracia, 
não fortalecem as institui-
ções, muitas vezes se destrói 
uma pessoa antes de dar a 
ela a chance de se defender e 
quando as pessoas são prova-
das que são inocentes, essas 
pessoas não são reconhecidas 
publicamente”, disse, alertan-
do que não se pode pressupor 
que “todo político é corrupto”.

E se a gente quiser evitar 
aventuras nesse país, como 
a que aconteceu dia 8 de ja-
neiro deste ano, se a gente ti-
ver que consagrar o processo 
democrático como o regime 
político mais extraordinário 
que o ser humano conseguiu 
inventar, o Ministério Público 
precisa jogar o jogo de verda-
de”, ressaltou o presidente.

Lula afirmou ainda que 
nunca pedirá favores pesso-
ais ao novo procurador. “Nun-
ca exercerei sobre o Ministé-
rio Público qualquer pressão 
pessoal para que alguma coi-
sa não seja investigada. A úni-
ca coisa que eu te peço, não 
faça o Ministério Público se 
diminui diante da expectativa 
de 200 milhões de brasileiros 
que acreditam nessa institui-
ção. Seja o mais sincero pos-
sível, o mais honesto possí-
vel, o mais duro possível, mas 
ao mesmo tempo mais justo 
possível com a sociedade 
brasileira”, pediu Lula.

Divulgação

Presidente Lula pede a Paulo Gonet Presidente Lula pede a Paulo Gonet 
que não se submeta a pressões políticasque não se submeta a pressões políticas

O governo federal vai lan-
çar, nesta terça-feira (19), o 
aplicativo Celular Seguro, que 
permitirá o bloqueio imediato 
de linhas telefônicas e do pró-
prio aparelho de telefone mó-
vel em casos de roubo e furto.

Para utilizar o aplicativo, 
a pessoa deverá cadastrar os 
dados em uma página na in-
ternet a ser divulgada pelo go-
verno federal. “Caso você seja 
roubado, é só acionar o siste-
ma por um computador que 
operadora telefônica e bancos 
são notificados no mesmo ins-
tante, bloqueando acessos”, 
explicou o ministro-chefe da 

Secretaria de Comunicação 
Social da Presidência da Repú-
blica, Paulo Pimenta, em pos-
tagem nas redes sociais.

“Uma medida importante 
para diminuir a dor de cabe-
ça e as perdas financeiras 
de quem passa por furto ou 
roubo. Amanhã já estará dis-
ponível nas lojas de aplicati-
vos”, completou o ministro.

A nova plataforma foi de-
senhada pelo Ministério da 
Justiça e Segurança Pública 
(MJSP) em parceria com a Fe-
deração Brasileira de Bancos 
(Febraban) e com a Agência 
Nacional de Telecomunica-
ções (Anatel). De acordo com 
o secretário-executivo da 

pasta, Ricardo Cappelli, os ce-
lulares roubados serão trans-
formados “num pedaço de 
metal inútil” após o bloqueio.

“Com apenas um clique, a 
vítima enviará um aviso simul-
taneamente para a Anatel, 
para os bancos, para as ope-
radoras de telefonia e para os 
demais aplicativos”, anunciou.

O roubo e furto de celula-
res tornaram-se crimes patri-
moniais mais comuns, impul-
sionados pela transformação 
dos aparelhos em portas 
de entrada para golpes e 
extorsões, especialmente 
após o avanço do comércio 
eletrônico via aplicativos e a 
implementação do Pix.

Influenciado pela aprova-
ção da reforma tributária no 
Brasil e pela alta na cotação 
internacional do petróleo, o 
mercado financeiro teve um 
dia de alívio. A bolsa de va-
lores voltou a bater recorde, 
e o dólar caiu para o menor 
nível em 12 dias.

O índice Ibovespa, da B3, 
fechou esta segunda-feira 
(18) aos 131.084 pontos, com 
alta de 0,68%. O indicador 
superou o recorde da última 
quinta-feira (14), quando ti-
nha fechado no nível mais 
alto em dois anos e meio.

No mercado de câmbio, 
a sessão foi volátil. O dólar 
comercial encerrou o dia 
vendido a R$ 4,905, com 
queda de R$ 0,032 (-0,65%). 
A cotação operou com leve 
alta na maior parte das ne-
gociações, chegando a R$ 
4,95 por volta das 10h30. No 
entanto, a partir das 15h, a 
moeda reverteu a trajetória 
e passou a cair, com a entra-
da de capitais do exterior.

A moeda americana está 
no menor nível desde 6 de de-
zembro. A divisa cai 0,2% em 

dezembro e 7,1% em 2023.
Tanto fatores internos 

como externos contribuíram 
para o otimismo no merca-
do financeiro. No Brasil, a 
aprovação da reforma tribu-
tária e da medida provisória 
que limita as ajudas finan-
ceiras do Imposto sobre a 
Circulação de Mercadorias 
e Serviços (ICMS) compen-
saram as perdas dos últi-
mos dias após a derrubada 
do veto da desoneração da 
folha de pagamentos.

No mercado internacio-
nal, a alta da cotação do pe-
tróleo trouxe alívio para os 
países produtores de com-
modities (bens primários 
com cotação internacional), 
como o Brasil. O ataque a 
navios petroleiros no Mar 
Vermelho elevou o preço do 
barril do tipo Brent para US$ 
78, contra US$ 73 registrados 
na semana passada. Isso ele-
vou as ações de petroleiras, 
que são os papéis com maior 
peso na bolsa brasileira.

Governo vai lançar aplicativo para Governo vai lançar aplicativo para 
bloqueio rápido de celular roubadobloqueio rápido de celular roubado

Bolsa bate recorde e dólar cai após Bolsa bate recorde e dólar cai após 
aprovação da reforma tributáriaaprovação da reforma tributária
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Os eventos extremos provo-
cados pela mudança climática 
estão prejudicando a infraes-
trutura brasileira e comprome-
tendo o crescimento do país, 
informou nesta segunda-feira 
(18/12) a Organização para 
a Cooperação e Desenvolvi-
mento Econômico (OCDE). No 
relatório Estudos Econômicos 
da OCDE: Brasil, documento 
bianual com perspectivas 
para o país, a organização su-
gere planejamento nas obras 
públicas, novas políticas urba-
nas e o cumprimento mais am-
plo do Código Florestal.

“A infraestrutura pública 
[do Brasil] é particularmente 
vulnerável a choques climáti-
cos em meio a uma rápida, não 
planejada e descontrolada ur-
banização”, destacou a OCDE, 
organização formada por paí-
ses que se comprometem com 
metas econômicas, sociais, 
ambientais e institucionais e à 
qual o Brasil está em processo 
de adesão. Segundo a organi-

zação, tanto as secas como as 
enchentes trazem prejuízos à 
infraestrutura brasileira.

“Secas frequentes e aumen-
to das temperaturas vão criar 
desafios para fornecimento de 
energia, particularmente de 
fontes hidrelétricas”, destacou o 
relatório. Em relação às chuvas, 
a OCDE ressalta que os desliza-
mentos e as enchentes trazem 
prejuízos às cidades e ao trans-
porte. “As enchentes compõem 
65% dos riscos naturais [no 
Brasil], e os danos associados a 
enxurradas e deslizamentos fo-
ram responsáveis por 74% das 
mortes relacionadas a desas-
tres naturais entre 1991 e 2010”, 
informa o documento.

A OCDE cita um estudo do 
Banco Mundial de 2021 se-
gundo o qual a mudança cli-
mática custa 1,3% do Produto 
Interno Bruto (PIB, soma dos 
bens e serviços produzidos) a 
cada ano para as empresas do 
país. Segundo o relatório, 55% 
dos prejuízos afetam as infra-
estruturas de transporte, 44%, 
o fornecimento de energia e 

2%, o abastecimento de água. 
O relatório destaca que a que-
da no nível dos reservatórios 
das hidrelétricas entre 2013 e 
2021 ameaçou o fornecimento 
de energia num país onde dois 
terços da matriz energética 
está associado às hidrelétricas.

 
RECOMENDAÇÕES
O relatório forneceu uma 

série de recomendações ao 

Brasil para enfrentar as mudan-
ças climáticas. A primeira diz 
respeito à melhoria do planeja-
mento, do financiamento e da 
entrega de empreendimento 
de infraestrutura para consi-
derarem a resiliência climática. 
Segundo a OCDE, os projetos 
precisarão ter apoio legislativo, 
orçamentário e claras respon-
sabilizações que considerem 
eventos climáticos extremos.

“Um portfólio otimizado 
de ativos de infraestrutura 
levaria em conta a análise do 
custo-benefício, com alguns 
ativos [empreendimentos] 
sendo resilientes ao clima, 
mas não necessariamente to-
dos”, aconselhou o relatório.

OCDE também pediu revi-
sões das políticas urbanas para 
evitar novas construções em 
áreas de risco e reduzir o im-
pacto das mudanças climáticas. 
“Elaborar diretrizes para apoiar 
as prefeituras em levantar os 
riscos climáticos e integrá-los 
ao planejamento fundiário 
e fornecer mapas de riscos e 
acesso a informações climáticas 
às prefeituras para que execu-
tem o levantamento de perigos 
melhoraria o planejamento ur-
bano”, destacou o documento. 

De maneira mais ampla, 
a OCDE pediu o desenvolvi-
mento do mercado de carbo-
no, com a melhoria dos me-
canismos de precificação 
das emissões de gás carbô-
nico, para reduzir a emis-
são. Por meio desse merca-

do, investidores de países 
desenvolvidos financiam 
projetos de recuperação 
florestal ou de desenvolvi-
mento socioambiental em 
troca de emitirem carbono 
nos países de origem.

A organização também 
pediu o reforço do cumpri-
mento da legislação contra 
o desmatamento. “Um cum-
primento mais rigoroso do 
Código Florestal, somado 
a recursos mais adequados 
para as agências regulado-
ras, deve ajudar a reduzir o 
desmatamento”, destacou.

 O custo alto, ressaltou o 
relatório, seria compensado 
pela diminuição dos prejuízos 
e pelo retorno econômico. 
“No setor de infraestrutura 
rodoviária, um investimen-
to de 1,2% do PIB melho-
raria significativamente a 
resiliência climática de 23% 
dos novos investimentos 
necessários para a próxima 
década. Além disso, evitaria 
perdas estimadas em 2,5% 
do PIB”, afirmou o relatório.

A maioria dos estu-
dantes, professores e 
gestores de escolas 

que começaram a implemen-
tar o Novo Ensino Médio disse 
estar insatisfeita com o novo 
modelo. Os jovens também 
reclamam que o que é oferta-
do pelas redes de ensino não 
tem correspondido ao que é 
demandado. Os resultados 
fazem parte de pesquisa que 
está sendo realizada pela Or-
ganização das Nações Unidas 
para a Educação, a Ciência e a 
Cultura (Unesco).

A pesquisa entrevistou 2,4 
mil professores, gestores e 
estudantes que atuaram ou 
estudaram em escolas públi-
cas estaduais que implemen-
taram o Novo Ensino Médio 
na 1ª série no ano de 2022. 
As entrevistas foram feitas de 
forma presencial ou por tele-
fone, entre 23 de junho e 6 de 
outubro de 2023.

Os dados divulgados são 
apenas uma parte da pesquisa 
cujo relatório final deverá ser 
concluído em janeiro de 2024.

Os resultados mostram que 
56% dos estudantes, 76% dos 
docentes e 66% dos gestores 

estão insatisfeitos com as mu-
danças promovidas pelo Novo 
Ensino Médio. Na outra ponta, 
40% dos estudantes, 17% dos 
docentes e 26% dos gestores 
disseram estar satisfeitos. Os 
demais estavam ausentes, não 
sabem ou não responderam.

O novo modelo, aprovado 
em 2017, começou a ser im-

plementado em 2022 e cau-
sou uma série de polêmicas. 
Após uma consulta pública, 
o modelo está sendo no-
vamente discutido no Con-
gresso Nacional e poderá ser 
votado pela Câmara dos De-
putados esta semana.

Pelo Novo Ensino Médio, 
parte das aulas passa a ser 

comum a todos os estudan-
tes do país, direcionada pela 
Base Nacional Comum Cur-
ricular (BNCC). Na outra par-
te da formação, os próprios 
alunos poderão escolher um 
itinerário para aprofundar o 
aprendizado. Entre as opções, 
está em dar ênfase às áreas 
de linguagens, matemática, ci-

ências da natureza, ciências hu-
manas ou ao ensino técnico. A 
oferta de itinerários, no entan-
to, depende da capacidade das 
redes de ensino e das escolas.

A pesquisa mostra que 
86% dos estudantes elegeram 
a Formação Técnica e Profis-
sional como uma das áreas 
de seu interesse, mas apenas 
27% dos gestores informaram 
ofertar disciplinas ou cursos 
deste tipo em suas escolas.

DESAFIOS
Para os gestores, o maior 

desafio para a implementa-
ção, apontado por 74% dos 
entrevistados, é a formação 
continuada para docentes e 
gestores. Dois a cada três ges-
tores (67%) apontaram tam-
bém como desafio a adequa-
ção da infraestrutura. A mesma 
porcentagem considera um 
desafio a obtenção de apoio 
técnico e aquisição e elabora-
ção de material didático.

Os professores também 
consideram a formação que 
receberam inadequada. Para 
59% deles, a formação para 
implementar a BNCC foi inade-
quada e para 64% a formação 
para implementar os itinerários 

formativos deixou a desejar.
Segundo a coordenadora 

do setor de Educação da Unes-
co no Brasil, a pesquisa foi feita 
para subsidiar as tomadas de 
decisão do Ministério da Edu-
cação (MEC) e os estados.

“Eu acho que essa pes-
quisa traz justamente isso, 
subsídios para melhorar. Não 
é porque implementou e se 
gastou muitos recursos para 
implementar dessa forma 
que não se pode mudar. Tem 
que ir avaliando e ir melho-
rando”, defende.

Rebeca Otero ressalta que 
é preciso levar em considera-
ção esse descompasso entre o 
que está sendo possível ofer-
tar e o que está sendo deman-
dado para que sejam criadas 
condições para melhor aten-
der tanto estudantes quanto 
os professores e gestores.

“Para além da disputa po-
lítica que a gente vê em cima 
do tema, temos que ver que 
são estudantes, são os nos-
sos jovens, e é a vida deles 
que está em jogo, e a dos 
profissionais, dos docentes e 
gestores. É importante trazer 
a voz deles nesse momento”, 
ressalta Rebeca Otero.

Divulgação

Novo Ensino Médio não agrada nem Novo Ensino Médio não agrada nem 
estudantes, professores e os gestoresestudantes, professores e os gestores
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MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
km seminovo comple-
tíssimo R$36. 990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F:32 13-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

Veículos
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-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 sui-
te ,sala,cozinha e área de 
serviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no se-
tor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 2. 
Lazer completo. Aluguel 
negociável. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, circu-
lação, cozinha e área de 
serviço. 2 vagas de ga-
ragem subsolo. Armários 
planejados. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
------------------------------- 
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
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O Fluminense supe-
rou o clima hostil 
do estádio King Ab-

dullah, em Jeddah, onde a 
torcida adversária era maio-
ria, e manteve vivo o sonho 
de conquistar o Mundial de 
Clubes ao vencer o Al-Ahly, 
do Egito, por 2 a 0, nesta 
segunda-feira. Diante de um 
público de quase 35 mil pes-
soas, entre elas tricolores que 
enfrentaram os valores altíssi-
mos de viagem e ingresso, o 
time comandado por Fernan-
do Diniz se colocou na decisão 
graças a um pênalti converti-
do por Jhon Arias e a um chu-
te preciso de John Kennedy, o 
herói da Libertadores, aos 45 
do segundo tempo.

A expectativa é a de de-
cidir o título de campeão do 
mundo com o Manchester 
City de Pep Guardiola, que 
joga contra o Urawa Reds, do 
Japão, às 15 horas, também 
no King Abdullah, para defi-
nir o outro classificado para 
a grande decisão, marcada 
para as 15 horas de sexta-fei-
ra (22). O time inglês está dis-
putando o torneio pela pri-
meira vez na história, depois 
de vencer sua primeira Liga 

dos Campeões, assim como 
ocorreu com o Fluminense e 
a Libertadores deste ano.

O Urawa está em sua 
terceira participação, mas 
nunca chegou à final. No 
jogo desta segunda, o time 
carioca enfrentou o segun-
do time que mais disputou 
Mundiais na história. Co-
nhecido como “Real Madrid 
da África”, o Al-Ahly também 
nunca foi finalista, mas estava 
em sua nona edição do cam-

peonato. Além disso, chegou 
ao duelo em alta após bater 
um Al-Ittihad financiado pelo 
governo da Arábia Saudita e 
com nomes como Benzema e 
Kanté em seu elenco.

O Fluminense começou o 
jogo em desacordo com uma 
de suas principais característi-
cas e deixou a bola no pé dos 
adversários. Mesmo assim, 
enquanto a partida ainda 
apresentava tal configuração, 
conseguiu colocar uma bola 

na trave com Jhon Arias, após 
cruzamento de Keno. Passa-
dos os primeiros 15 minutos 
de jogo, o time de Diniz co-
meçou a controlar a posse, o 
que não significa que estava 
controlando o jogo.

O início do segundo tem-
po mostrou um Fluminen-
se mais confortável. Com 
Ganso mais participativo, o 
time carioca encaixou seu 
jogo mais cadenciado, en-
volvendo o Al-Ahly com a 

constante movimentação 
dos jogadores. Dessa forma, 
levou algum perigo com 
conclusões de Arias, Cano e 
Marcelo, mas viu o adversá-
rio ser mais perigoso ainda 
em um contra-ataque, en-
cerrado com mais uma boa 
defesa de Fábio, dessa vez 
para parar El Shahat.

Apesar disso, os tricolo-
res continuaram melhores 
e contaram com a soma da 
experiência de Marcelo à frie-
za de Jhon Arias para abrir o 
placar. Aos 21 minutos, o late-
ral-esquerdo entrou na área 
pelo canto, jogou a bola entre 
as pernas do marcador e foi 
derrubado. O árbitro marcou 
pênalti e o meia colombiano 
bateu com muita qualidade e 
precisão, sem chances para 
o goleiro El Shenawy.

O Fluminense levou al-
guns sustos e teve chance 
de ampliar com Cano, mas 
o gol decisivo coube mais 
uma vez a John Kennedy, 
autor do gol do título da 
Libertadores contra o Boca 
Juniors. Aos 44 minutos, ele 
recebeu a bola de Martinelli, 
de frente para o gol, e bateu 
colocado no canto direito 
do goleiro para classificar o 
Fluminense para a final.

O Vila Nova anunciou na 
noite desta segunda-feira (18) 
um novo patrocinador que 
será parceiro do clube a partir 
da próxima temporada. A Volt 
Sport, empresa de material 
esportivo que mais cresce no 
Brasil, firmou um acordo de 
quatro anos e será além do 
tradicional e fornecimento de 
material esportivo. No víncu-
lo ficou estabelecido que terá 
a abertura de uma nova loja 
do Colorado e será em um 
shopping de Goiânia, com a 
possibilidade de um segundo 
ponto em outro local.

A Volt Sport será a res-
ponsável por vestir o Vila 
Nova a partir do próximo 
Campeonato Brasileiro, 
quando lançará a nova linha 
completa da equipe. Além 
disso, a empresa promete 
implementar uma série de 
ações para transformar a ex-
periência dos torcedores.

Atualmente a Volt Sport 
está presente em outros nove 
clubes no país (América-
-MG, Botafogo-SP, Criciúma, 
CSA, Fortaleza, Figueirense, 
Remo, Santa Cruz e Vitória) 
e em mais de 30 lojas. Com o 
acerto com o Vila, a empresa 
chega ao Centro-Oeste e am-
plia sua presença para todas 
as Regiões do Brasil.

“O Vila Nova representa 
mais que uma equipe de fu-
tebol, é um clube de apaixo-
nados torcedores. Estamos 
empolgados em unir forças 
com uma instituição que 
compartilha nosso compro-
misso com a excelência e a 
inovação. Essa parceria não 
é apenas uma oportunidade 
de vestir os jogadores do Vila, 

é uma chance de fazer parte 
de uma história rica e emocio-
nante. Estamos comprometi-
dos em expandir a presença 
do clube e contribuir para 
o seu sucesso, tanto dentro 
quanto fora de campo”, des-
taca Fernando Kleimmann, 
sócio-diretor da Volt Sport.

Com a abertura de uma 
nova loja pela Volt, os tor-

cedores podem esperar um 
mix de produtos ampliado, 
incluindo não apenas itens 
esportivos, mas também 
uma variedade de mercado-
rias exclusivas e colecioná-
veis que celebram a história e 
a paixão pelo clube. A expec-
tativa é que essas mudanças 
não apenas ofereçam uma 
experiência de compra mais 
rica, mas também impulsio-
nem significativamente o fa-
turamento do Vila Nova.

“Estamos muito felizes 
em receber a Volt Sport 
como nossa nova parcei-
ra. Essa aliança não apenas 
fortalece a imagem do Vila 
Nova, mas também repre-
senta um salto significativo 
em nossa capacidade de 
oferecer uma experiência 
única aos nossos torcedo-
res e ampliar ainda mais as 
receitas do clube, que terá 
grandes desafios pela fren-
te”, enaltece Murilo Reis, di-
retor de marketing do clube.

Reprodução

Stephen Curry teve um 
domingo diferente. O arma-
dor não acertou nenhum 
arremesso de três pela pri-
meira vez em um jogo de 
temporada regular da NBA 
desde 8 de novembro de 
2018. Foi o fim de uma sequ-
ência de 268 partidas, recor-
de na história da liga. Mes-
mo assim, o Golden State 
Warriors venceu o Portland 
Trail Blazers, por 118 a 114.

Nos 31 minutos em que 
ficou em quadra, Curry 
tentou oito arremessos de 
três. Sem sucesso, termi-
nou com sete pontos, oito 
assistências e dois rebotes. 
Os maiores destaques dos 
Warriors foram Klay Thomp-
son e Andrew Wiggins, com 
28 e 25 pontos, respectiva-
mente. Jerami Grant, dos 
Blazers, anotou 30 e foi o 
cestinha da partida.

O fim da sequência de 
Curry veio só um dia após o 
astro se tornar o primeiro jo-
gador da história da NBA a al-
cançar a marca de 3.500 ces-
tas de três. Contra o Brooklyn 
Nets, no sábado (16), o arma-
dor fez 37 pontos.

Agora, Damian Lillard, do 
Milwaukee Bucks, é quem 
soma o maior número de 
partidas seguidas de tempo-
rada regular com cestas de 
três: 102. No domingo, fo-
ram cinco arremessos certei-
ros no triunfo sobre o Hous-
ton Rockets (128 a 119).

Em playoffs, a sequência 
de Stephen Curry é menor. 
O camisa 30 errou tudo do 
perímetro no Jogo 5 das Fi-
nais da NBA de 2021/2022, 
contra o Boston Celtics. Ain-
da assim, os Warriors vence-
ram e se sagraram campe-
ões na partida seguinte.

Fluminense vence Al Ahly e avança Fluminense vence Al Ahly e avança 
para a final do Mundial de Clubespara a final do Mundial de Clubes

Vila Nova anuncia novo patrocinador para a próxima temporadaVila Nova anuncia novo patrocinador para a próxima temporada

NBA: Após NBA: Após 
cinco anos, cinco anos, 
Stephen Stephen 
Curry erra Curry erra 
todos os ar-todos os ar-
remessos de remessos de 
três pontos três pontos 
em partidaem partida
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O Vaticano anunciou 
nesta segunda-feira 
(18/12), em uma 

decisão histórica aprovada 
pelo papa Francisco, que os 
padres podem administrar 
bênçãos a casais do mesmo 
sexo, desde que não façam 
parte dos rituais ou liturgias 
regulares da Igreja.

Um documento do escri-
tório doutrinário do Vatica-
no informou que tal bênção 
não legitimaria situações ir-
regulares, mas seria um sinal 
de que Deus acolhe a todos. 
Não deve de forma alguma ser 
confundido com o sacramento 
do casamento heterossexual, 
acrescentou. O texto diz que 
os padres devem decidir caso 
a caso e “não devem evitar ou 
proibir a proximidade da Igre-
ja com as pessoas em todas as 
situações em que elas possam 
buscar a ajuda de Deus por 
meio de uma simples bênção”.

O papa indicou que uma 
mudança oficial estava em 
andamento em outubro, em 
resposta a questões apresen-
tadas por cinco cardeais con-
servadores no início de um 
sínodo de bispos no Vaticano.

Embora a resposta em 
outubro tenha sido mais va-
riada, o documento de se-
gunda-feira, cujo subtítulo é 
“Sobre o Significado Pastoral 
das Bênçãos”, descreve situa-
ções específicas. Uma seção 
foi intitulada “Bênçãos de ca-
sais em situações irregulares 
e de casais do mesmo sexo”.

A Igreja ensina que a atra-
ção pelo mesmo sexo não é 

pecaminosa, mas os atos ho-
mossexuais são. Desde a sua 
eleição em 2013, Francisco 
tem tentado tornar a Igreja 
mais acolhedora para as pes-
soas LGBT, sem alterar a dou-
trina moral sobre a atividade 
entre pessoas do mesmo 
sexo. O padre James Martin, 
um proeminente padre jesu-
íta norte-americano que ad-
ministra a comunidade LGBT, 

chamou o documento de “um 
grande passo à frente no mi-
nistério da Igreja” para eles.

Em publicação na platafor-
ma X, anteriormente conhecida 
como Twitter, Martin disse que 
o documento “reconhece o de-
sejo profundo de muitos casais 
católicos do mesmo sexo pela 
presença de Deus nas suas rela-
ções amorosas”, acrescentando 
que “juntamente com muitos 

padres, terei agora o prazer de 
abençoar meus amigos em uni-
ões do mesmo sexo”.

O documento, cujo título 
em latim é Fiducia Suppli-
cans (Suplicando Confiança), 
diz que a forma da bênção 
“não deve ser fixada ritu-
almente pelas autoridades 
eclesiais para evitar confu-
são com a bênção própria do 
Sacramento do Matrimônio”.

Afirmou que pode ser apli-
cado àqueles que “não reivin-
dicam uma legitimação do 
seu próprio status, mas que 
imploram que tudo o que é 
verdadeiro, bom e humana-
mente válido nas suas vidas e 
nas suas relações seja enrique-
cido, curado e elevado pela 
presença do Espírito Santo”.

“Em última análise, uma 
bênção oferece às pessoas 
um meio de aumentar a sua 
confiança em Deus”, afirmou, 
acrescentando que “precisa 
ser nutrida, não impedida”.

O documento diz que a 
bênção não deve estar vincu-
lada ou programada a uma 
cerimônia de casamento civil 
e ser realizada sem nenhuma 
das “roupas, gestos ou palavras 
próprias de um casamento”. Os 
locais para tais bênçãos podem 
ser “em outros contextos, como 
uma visita a um santuário, um 
encontro com um sacerdote, 
uma oração recitada em grupo 
ou durante uma peregrinação”.

O documento deve en-
frentar a oposição dos con-
servadores, que criticaram 
o papa quando ele fez seus 
primeiros comentários so-
bre o assunto, em outubro.

Reprodução

Vaticano aprova bênção a casais do mesmo Vaticano aprova bênção a casais do mesmo 
sexo, mas mantém veto a casamentossexo, mas mantém veto a casamentos
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Cao Qixian, uma notável 
garotinha chinesa de ape-
nas seis anos, conquistou o 
título de primeira mulher do 
mundo a resolver um cubo 
de Rubik (3x3x3) em menos 
de seis segundos, registran-
do uma média incrível de 
5,97 segundos durante As-
sociação Mundial de Cubo.

Nascida na província chi-
nesa de Jiangsu, Cao Qixian 
começou a brincar com cubo 
aos três anos, orientada por 
um primo. Após atingir uma 
maestria impressionante, os 
pais dela providenciaram 
um treinador para aprimorar 
ainda mais suas habilidades.

Dedicada a aprimorar 
sua agilidade, a jovem pra-
ticava de duas a três horas 

diárias, mas enfrentou um 
desafio ao ficar estagnada 
por três meses nos 12 se-
gundos, tentando atingir a 
marca dos 10 segundos. A 
perseverança da garota foi 
recompensada quando, ines-
peradamente, ela se tornou 
a primeira mulher recordista 
mundial na categoria “mé-
dia”, resolvendo o cubo em 
menos de seis segundos.

Apesar da média de 5,97 
segundos, o auge de Cao 
Qixian, na categoria “single”, 
é notável, com uma resolu-
ção impressionante de 5,18 
segundos. O Oddity Central 
esclarece que, na categoria 
“média”, o resultado é de-
terminado pela mediana de 
três resoluções, excluindo as 
mais rápidas e lentas entre as 
cinco tentativas permitidas. 

A gente já sabe, há al-
gum tempo, que um 
novo filme viria de-

pois de Planeta dos Macacos: 
A Guerra, de 2017, mas agora 
finalmente temos uma mídia 
mais firme, na forma do trai-
ler de Reino do Planeta dos 
Macacos, previsto para es-
treia em 24 de maio de 2024.

Trata-se do quarto filme da 
franquia após a sua moderni-
zação com A Origem, de 2011, 
narrando a série de eventos 
que levou a humanidade a 
ser subjugada por macacos 
cientificamente avançados. 
No trailer abaixo, você vê o 
homem…bem…subjugado, 
com uma porção ínfima de 
pessoas ou correndo, ou se 
escondendo frente a um pri-
mata ditador que assume o 
controle da raça dominante.

“O diretor Wes Ball dá nova 
vida à épica e global franquia 
‘O Planeta dos Macacos’, agora 
ambientada várias gerações 
no futuro após o reinado de 
Cesar, onde os primatas são 
a espécie dominante e vi-
vem de forma harmoniosa, 
enquanto os humanos foram 
reduzidos à vida nas sombras. 
Com um novo e tirânico ma-

caco construindo seu império, 
um jovem primata parte em 
uma dolorosa jornada que o 
fará questionar tudo o que 
sabe sobre o passado e to-
mar decisões que vão definir 
o futuro tanto dos primatas 
como da humanidade.”

Estranhamente, alguns 
detalhes divulgados anterior-
mente não falam em “várias 
gerações”, mas apenas uma: 
Cornelius, o personagem 
vivido por Owen Teague e 

protagonista do novo filme, 
é filho de Cesar. Outras infor-
mações afirmaram que Ce-
sar levou os primatas que o 
seguiam para um oásis, uma 
metáfora à história bíblica de 
Moisés e a Terra Prometida.

A partir daí, vários clãs 
primatas emergiram, alguns 
nunca ouviram falar do maca-
co salvador, enquanto outros 
subverteram seus ensinamen-
tos de compaixão e coexistên-
cia. Neste segundo pilar, resi-

de o novo líder dos primatas, 
que quer impedir que os ensi-
namentos de Cesar cheguem 
aos humanos no intuito de 
mantê-los escravizados.

No elenco do novo filme, 
teremos, além de Owen Te-
ague, Freya Allan, Kevin Du-
rand, Peter Macon, e William 
H. Macy, para citar alguns. 
Foi mal: nada de Andy Serkis 
dando vida ao memorável 
“Cesar”, que protagonizou os 
três filmes anteriores.

Novo Planeta dos Macacos Novo Planeta dos Macacos 
mostra humanidade subjugadamostra humanidade subjugada

Criança chinesa quebra Criança chinesa quebra 
recorde ao resolver o cubo recorde ao resolver o cubo 
em menos de seis segundosem menos de seis segundos
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